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JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA, CONDUCTOR: Gracias, gracias por continuar con 
nosotros, aquí en Índigo Noticias de la tarde, de una a tres. Y me da mucho gusto saludar 
en la línea telefónica a la consejera electoral Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, Carolina, gracias, buena tarde. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola, buenas 
tardes, pues muchas gracias a ti por darnos estos minutos para platicar con tu auditorio de 
este, de esta jornada electoral que ya concluyó. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Y sobre esta jornada electoral, Carolina ¿Cuál sería el 
balance de lo ocurrido este domingo que acaba de pasar? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Bueno pues, primero y sin intención de ser reiterativa, es 
todo lo que han dicho las autoridades electorales, pero creo que sí es bien importante 
rescatar, la gran participación ciudadana, estamos hablando de más del 50% de 
participación electoral, algo muy atípico para un proceso electoral intermedio en el que no 
se eligen cargos del ejecutivo de la entidad o federal ¿no? Entonces, creo que eso es un... 
lo primero de rescatable. 
 
Lo segundo (INAUDIBLE FALLAS DE ORIGEN) también es que pues se llevó la Ciudad de 
México (INAUDIBLE, FALLAS DE ORIGEN) número por mujeres, entonces estoy segura, 
estoy convencida que el número de funcionarias de casilla pues fue mucho muy alto ¿no? 
Afortunadamente en contraste a lo que se tenía proyectado. Se pensaba que por cuestión 
de pandemia, habiendo gente enferma en casa, las mujeres hemos tenido históricamente 
un papel de cuidadoras. 
 
Pensamos... ONU mujeres, incluso pronosticó que podía haber poca participación de las 
mujeres y afortunadamente ese pronóstico que se veía venir, pues quedó, quedó 
desechado ¿no? No fue así, la participación fue alta y otra cosa, hablando de género, que 
importante destacar, en la Ciudad de México, la ciudadanía votó por mujeres, hubo paridad 
en las alcaldías, ocho mujeres van a ser alcaldesas, ocho hombres alcaldes, la mitad justa 
y de las diputaciones de mayoría, de 33, 20 las ganaron mujeres. 
 
Es muy bonito ver a una ciudadanía, no sólo lista, porque lista estamos desde hace mucho 
para ser gobernados y gobernadas por mujeres, pero (INAUDIBLE, FALLAS DE ORIGEN) 
pues que ya las votamos sin cuestionar, sin preguntar, ya hay, digamos que nos estamos 
acercando a esa igualdad que tanto, tanto se busca. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Esto de resultados que ya se han venido dando a 
conocer, poco van a cambiar en las siguientes horas, ¿así es? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro, de hecho, bueno los resultados que dimos son con 
base, tú sabes en el PREP que no son estadísticas, son resultados reales de las capturas 
de las actas como se van recibiendo, por supuesto el PREP cierra el lunes, cerró el lunes 
a las ocho de la noche. No, no deberá variar porque incluso las tendencias, lo que sí fue 



conteo rápido, no, no tiene el margen de error es mínimo, entonces no van a variar esos 
resultados. 
 
Quizá en cuanto a votos, pues tú sabes el cansancio que alguna, alguna acta haya sido 
capturada de manera errónea, serán las menos, quizá cambie, pero remotamente, yo me 
atrevo a pensar que no, pero que algún error humano pudiera existir por ahí, que no, seguro, 
no va a ser afectado en las mayorías. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Después del trabajo realizado para llevar a cabo las 
elecciones del domingo pasado, todo es susceptible de mejorarse, ¿le han echado ustedes 
el ojo algo que a lo mejor detectaron que no estuvo bien y que se puede corregir y que se 
debe corregir más adelante? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Me parece que todas, como bien lo dices tú, todos los 
procesos electorales y todas las jornadas electorales tienen áreas de oportunidad para 
mejorar en lo siguiente, yo creo que ahorita, el primero yo lo comentaba. Lo primero que se 
necesita es que se regule bien ya de manera legal la diputación migrante, que hoy ya es 
una realidad, pero que se realizó a partir de lineamientos que aprobó el Consejo General 
del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
Porque por está en la Constitución de la Ciudad, pero no se encuentra regulada en la 
normativa, entonces eso es lo primero que hay que reformar, arreglar como ciudad, como 
entidad, como autoridad electoral creo que tenemos que tener presente la gran cantidad de 
quejas que llegó y encontrar la forma, a lo mejor es hablar de personal, contratación de más 
personal que pueda darle salida rápida a las, tuvimos más de 600 quejas en este proceso 
electoral, 
 
Quejas que tramita, que integra un área verdaderamente pequeña, un área que está 
integrada por menos de 10 personas, entonces imagínate la locura que fue para este 
proceso electoral sustanciar 600 quejas, más de 600 quejas. Esa es un área de oportunidad. 
Otra también trabajar desde ya en prevenir y erradicar la violencia en general, pero sobre 
todo y también, la violencia política contra las mujeres en razón de género, esas son las 
áreas de oportunidad que yo quisiera ver. 
 
Y una que creo que atacamos de manera adecuada, vamos bien, es la cercanía con primo 
votantes, hicimos una campaña me parece muy positiva y lo que sí, seguro muy cercana a 
las juventudes, no hay que soltar eso, hay que mantener esa comunicación con juventudes, 
no sólo para proceso electoral sino para construcción de la ciudadanía y la participación 
ciudadana. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Carolina, muchas gracias por platicar con nosotros, 
¿algo que quiera agregar? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues nada más felicitar a toda la gente que salió el 
domingo a emitir su voto, es una fiesta de la ciudadanía y toda, y bueno mucha ciudadanía 
acudió a ella, pero sobre todo, mi reconocimiento y mi cariño a las más de 200 mil personas 
que le regalaron todo su domingo a sus vecinas, sus vecinos, en las casillas electorales. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Muchas gracias, Carolina. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Gracias. 



 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Hasta luego, buena tarde. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Hasta luego, bonita tarde. 
 
JUAN FRANCISCO CASTAÑEDA: Gracias, igualmente. Es Carolina del Ángel Cruz, ella es 
consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
Seguimos con la información y en periodismo de fondo. 
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